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Câmara de Ouro Preto aprova PL que dá 
auxílio financeiro ao Lar São Vicente de Paulo
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"Nota à imprensa – 
decisão sobre o 
candidato a prefeito 
mais votado em Mariana

Na 16ª Reunião Ordinária da Câmara Municipal de Ouro Preto, realizada nes-
ta quinta-feira (25), foi aprovado, em única discussão e redação final, o Projeto de 
Lei Ordinária Nº 271/2021, de autoria do Poder Executivo, que autoriza a conces-
são de  subvenção para o Lar São Vicente de Paulo.

O projeto, que tem como objetivo fornecer auxílio financeiro ao Asilo mu-
nicipal, foi aprovado por unanimidade. De acordo com o presidente da CMOP, 
Luiz do Morro (PL), a iniciativa é de extrema necessidade. “O Lar é uma entidade 
centenária e muito importante para Ouro Preto. Não poderíamos deixar de dar essa 
atenção aos nossos idosos e contribuir para o bom atendimento no Lar”, ressaltou.

O vereador Júlio Gori lembrou que os idosos institucionalizados estão passan-
do por uma situação precária, por isso a necessidade da subvenção. “Lá tem 45 
idosos e só 12 estão caminhando, o restante está acamado. Lá é quase um hospital, 
uma situação precária. Então precisamos muito ajudar essa instituição”, disse.

Além disso, o vereador Matheus Pacheco (PV) destacou o período complica-
do que o Lar enfrentou em 2020 devido à pandemia do COVID-19. “A gente sabe 
o esforço que é feito pelos vicentinos e por toda diretoria, então devemos fazer 
tudo que pudermos no sentido de que os recursos cheguem para essa instituição. 
No ano passado eles sofreram muito com a pandemia e vários idosos vieram a 
óbito, então é uma forma de respeito e preocupação aprovarmos esse projeto em 
caráter de urgência", pontuou.

Renato Zoroastro (MDB) acrescentou ainda que além desse auxílio que será 
concedido pelo pela prefeitura ao Lar, é importante também apoiar as campanhas 
de arrecadação de itens básicos, como fraldas, alimentos e produtos de limpeza. 
“Quanto mais a gente puder ajudar o Lar melhor, são direitos que precisam ser 
cumpridos e precisamos lutar para que isso aconteça”, enfatizou. 

O TRE-MG esclarece que não procede a informa-
ção publicada pelo jornal Estado de Minas de que o 
candidato a prefeito mais votado em Mariana, Celso 
Cota Neto, pode tomar posse após decisão do Tribu-
nal de Justiça de Minas Gerais, publicada nessa se-
gunda-feira (22).

A Justiça Eleitoral consigna que as decisões acer-
ca de registro de candidatos em disputa, assim como 
condições para a diplomação dos eleitos, são da com-
petência desta justiça especializada, que é autônoma 
e independente, por determinação constitucional.

O TRE esclarece, ainda, que permanece válida a 
decisão da Corte Eleitoral tomada no dia 18 de dezem-
bro de 2020, que confirmou o indeferimento do registro 
de candidatura de Celso Cota Neto por ele estar com 
os direitos políticos suspensos em razão de condena-
ção por improbidade administrativa e não preencher as 
condições de elegibilidade previstas no artigo 14, §3º, 
II, III e V, da CR: pleno exercício dos direitos políticos, 
alistamento eleitoral e filiação partidária.

A decisão do Tribunal de Justiça que reviu a data 
de término da suspensão dos direitos políticos do can-
didato não produz efeitos imediatos na sua situação e 
ainda precisa ser analisada pela Justiça Eleitoral.

Celso Cota Neto continua impedido de ser diplo-
mado e tomar posse, e o presidente da Câmara Muni-
cipal de Mariana permanece no comando da cidade".

Partitura de 1816 é encontrada 
em Cachoeira do Campo

KARINA PERES

Uma descoberta intrigante foi fei-
ta em Cachoeira do Campo. Os mú-
sicos Tiago Viana e Waldecir Ferreira 
encontraram no acervo da Banda Eu-
terpe Cachoeirense uma partitura de 
1816. Essa pode ser a mais antiga já 
encontrada no distrito.

Tiago explicou que no ano pas-
sado, começou a pesquisar sobre as 
músicas de Ouro Preto na época do 
Ciclo do Ouro e que isso o intrigou 
com a possibilidade de ter mais mú-
sicas perdidas na região. “Pessoas de 
fora, como um musicólogo alemão, 
vieram para a nossa cidade para pes-
quisar isso. Porque ele ficava intrigado 
como uma cidade tão cultural como a 
nossa, não falava nada sobre o cenário 
musical. Em 1944, ele veio e começou 
a pesquisar, mas eu comecei a pensar 
que talvez ele não tivesse encontrado 
tudo. Então imaginei a possibilidade 
de ter músicas no arquivo da banda 
que ainda não tinham sido encontra-
das”, afirmou Tiago.

Ao lado de Waldeci, eles encon-
traram a partitura datada de 1816 e 
ficaram ainda mais intrigados com os 
fatos revelados pelo documento. “Ela 
possui muitas semelhanças com com-
posições de músicos que viveram no 
final do século XIX aqui na região e 
também no Rio de Janeiro. Como por 
exemplo, a orquestração que dispõe 
de violino, viola, contrabaixo e outros 
instrumentos” explicou Tiago.

Outro ponto enigmático é que a 
banda foi fundada em 1856, 40 anos 
depois da música ser composta. Os 
músicos ainda não sabem explicar ao 
certo como essa partitura foi parar no 
acervo da banda Euterpe, mas as pes-
quisas já revelam algumas possibili-

dades. “Estamos pensando em locais 
próximos da sede da banda, por exem-
plo, o Colégio Dom Bosco foi antiga-
mente o regimento de cavalaria e exis-
tiam muitos músicos que atuavam lá e 
também na Ópera de Vila Rica. Então 
ela pode ter sido composta no colégio 
ou em Ouro Preto, vamos começar a 
investigar por aí” esclareceu.

Revelar os mistérios em volta da 
partitura fica um pouco mais com-
plicado pelo fato de ela não ter uma 
assinatura clara do seu compositor. 
Waldecir explicou que ela foi assina-
da com um monograma, uma espécie 
de rubrica. “O monograma são as ini-
ciais do compositor, uma por cima da 
outra. Hoje a gente tem o cuidado de 
colocar o nome todo, mas antigamen-
te não tinha essa preocupação”, infor-
mou o músico.

Entretanto, o que os músicos po-
dem afirmar de fato, é que a descober-
ta tem uma grande importância para 

o cenário cultural de Cachoeira do 
Campo e de Ouro Preto. “É uma im-
portância muito grande, tem um valor 
histórico, que além de tudo, vai mo-
tivar músicos e estudiosos não só da 
região, mas de outros estados a virem 
aqui para Ouro Preto para continuar 
pesquisas musicais e mostrar para o 
país essa parte da história tão impor-
tante que aconteceu na nossa região”, 
concluíram os músicos.

Histórico de pesquisas
A Euterpe Cachoeirense tem 164 

anos e é a segunda banda de música 
mais antiga de Minas Gerais em fun-
cionamento ininterrupto. Com um 
vasto conhecimento e experiência 
musical, a banda possui um histórico 
na área de pesquisa. Em 2012, em par-
ceria com o Museu da Inconfidência, 
eles lançaram o livro “Acervo de Do-
cumentos Musicais”, que reúne a ca-
talogação de manuscritos de músicas 
sacras.

Neno Vianna
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Estamos todos no Estamos todos no 
mesmo barco XLVIImesmo barco XLVII

Quando a demanda por um produto aumenta muito além 
da oferta, oportunidades surgem a fraudadores de plantão, na 
esperança de ganhar algo mais. Também com a vacina contra 
a COVID-19 o fenômeno parece acontecer, só não se sabendo 
o que se ganha de palpável, mas garantidos pontos no reino da 
manipulação político-ideológico, de onde parte a indução da po-
pulação ao pânico, desde o início da pandemia. Só isso explica 
os diversos flagrantes de falsa vacinação, em alguns pontos do 
país, mediante injeção de nada, em seringas, no braço de pes-
soas ansiosas pelo medicamento, anunciado por uns e tidos por 
outros como a salvação. 

Sabe-se que a vacina é uma tentativa com vistas a um su-
cesso, muito esperado, porém incerto, enquanto a ciência não 
domina, de fato, o conhecimento sobre o novo coronavírus. Con-
tudo, correntes pela manutenção da ignorância atuam na desin-
formação! Quem não sabe ou não conhece a verdade é mais 
fácil de ser dominado! 

No mesmo tom, vem à baila, novamente, a questão do porte 
de arma para cidadãos conscientes, direito surrupiado da socie-
dade, enquanto crescia o contrabando de armas, o narcotráfico, 
a violência, o poder das quadrilhas e o luto dentro das famílias. 
Claro que muito melhor se todos desarmados fossem, incluin-
do-se agentes da segurança pública, mas isso é uma utopia. A 
espécie humana, em sua natureza, vai do anjo ao demônio! Se 
há os bons que a tudo respeitam, há os maus contra tudo e con-
tra todos. Em vista disso, cabe aos bons o direito de se defender, 
uma vez que nem sempre se encontra por perto um agente da 
lei. Se em primeiro lugar fossem desarmados os bandidos, po-
deria ser razoavelmente aceito o desarmamento geral. O Estado 
desarmou os bandidos? Não! Nem tentativa se fez! Por que, en-
tão, desarmar a sociedade? Só mesmo aos que querem o domí-
nio sobre o povo, aos hipócritas e aos simplórios pode interessar 
o desarmamento geral, excluindo-se dele a bandidagem. 

Nunca tive, não tenho, não pretendo ter, não conheço e não 
gosto de arma, mas reconheço o direito de tê-la em quem pode 
e a quer. Em poder ter arma estão implícitas condições indis-
pensáveis, entre as quais, nível psicológico condizente com a 
responsabilidade da posse ou porte e treinamento específico, 
não se podendo conceder o poder de sua aquisição e posse no 
mesmo nível da compra e consumo de bananas! Sob a mesma 
falácia do combate à violência, pretendeu-se, há algum tempo, 
em São Paulo, proibir a garupa nas motocicletas. Havia se torna-
do muito comum o assalto, em via pública, modalidade em que 
o atirador era o garupeiro. A imbecilidade política, ao invés de 
dar condições aos agentes da segurança pública, preferia punir 
o cidadão em seus direitos; felizmente, a coisa foi vetada no nas-
cedouro. Assim como no caso da arma, considero a motocicleta 
veículo super perigoso, não ando nem na garupa e, em razão 
disso, se consultado desaconselho, a qualquer um, sua aquisi-
ção. Mas, não é por isso, que apoiaria o cerceamento do direito 
de quem a possui, gosta e dela se vale para o trabalho, para o 
lazer, para viagens ou qualquer outro fim, com responsabilidade. 
Se alguns a usam para a prática do crime, o Estado que se vire 
para coibir, porém sem prejudicar o cidadão de bem. 

De volta à questão da pandemia, noticiou-se que, na cida-
de de Ouro Preto, repúblicas estudantis foram multadas porque 
fizeram festa, contrariando determinações em contrário como 
meio de combate à COVID-19. 

Uai! Só repúblicas? Só não vê e não ouve, quem tapa os 
olhos e os ouvidos, pois a gandaia rolou e rola, livre e solta, es-
pecialmente nos fins de semana, durante e fora do período do 
carnaval. Dizem que ouve fiscalização, na cidade e nos distri-
tos, mas na localidade mais próxima à cidade o que se viu e 
se vê é gente, em grandes grupos, a circular livremente, pelas 
madrugadas, sem qualquer preocupação, mesmo com a chuva. 
Se madrugada e estão na rua é porque vão ou voltam de festa. 
Não se costuma passear, em grupos, na madrugada! E dizem 
que há fiscalização. Ó caras-pálidas, contem outra porque esta 
não cola!

CARTA AOS TEMPOS Mauro Werkema*

Reforma do Estado é essencial para o Brasil
A reforma do Estado brasileiro, 

que esperamos que o Congresso rea-
lize, está entre as 35 prioridades de-
finidas pelos presidentes do Senado 
e da Câmara e pelo Governo Fede-
ral. A questão se coloca como prio-
ritária e absolutamente fundamental, 
mas precisa encontrar apoio, ade-
sões, compreensões e a superação 
de resistências que têm impedido, 
há muitos anos, que o assunto seja 
efetivamente tratado e transformado 
em legislação, embora haja ampla 
concordância sobre sua urgência e 
necessidade. Discutir o tamanho do 
Estado Brasileiro, nos Três Poderes 
e nas instâncias federal, estaduais 
e municipais, considerado enorme 
e além de reais necessidades em 
vários ramos do serviço público, é 
condição básica à evolução do país. 
E é muito caro, pouco eficiente, per-
dulário nos seus gastos e dominado 
por castas de funcionários públicos 
que acumulam privilégios e altos 
salários.

A reforma, protelada já por mui-
tos anos, está agora contida na PEC 
32, formulada após muitos estudos, 
debates e pesquisas e parece que se-
rá discutida por comissão especial, 
segundo promessa dos dirigentes 
do Congresso. A importância desta 

reforma e seus pressupostos básicos, 
ou seja, a indicação do que precisa 
ser alterado, precisam encontrar 
apoio e respaldo na opinião pública 
e transformar-se em matéria de alta 
relevância e urgência, fundamen-
tal à modernização governamental 
brasileira e considerada um entrava 
à governabilidade e ao próprio de-
senvolvimento econômico e social.

É claro que não é discussão fá-
cil. Cortar privilégios, e são tantos, 
encontram resistência até porque 
incluem-se neles setores poderosos 
do serviço público, que acumulam 
não só altos salários, muito além 
dos R$ 39 mil, teto máximo fixa-
do, correspondente à remuneração 
de ministros do Supremo Tribunal 
Federal. Mas são inúmeros os ele-
vados salários, alguns superando o 
dobro do limite constitucional, com 
a incorporação nos ganhos dos fa-
mosos “penduricalhos”, quase todos 
absolutamente injustificáveis e mes-
mo ilegais, e que vão se acumulan-
do privilégios que nada representam 
quanto à melhoria do serviço públi-
co. Em vários casos são verdadeiros 
escândalos, resultado de permissivi-
dades e ilegalidades continuadas, de 
um empreguismo danoso ao país, ao 
serviço público.

Estas considerações estão con-
tidas no parecer do relator da PEC 
32, deputado Rubens Bueno (Pa-
triota, Paraná), que se transformou 
no principal defensor da reforma 
administrativa e do próprio Estado 
brasileiro. Segundo o parlamentar 
o Brasil é o 27% país arrecadador 
de tributos públicos do mundo mas 
o 80% quando à devolução ou apli-
cação de recursos em benefícios 
públicos. Para ele, persistem aber-
rações que escapam à ação das leis 
e dos tribunais e do Ministério Pú-
blico, onde também são graves os 
desvios e privilégios salariais e onde 
encontram-se os mais altos salários. 
O Brasil, assegura o parlamentar-
-relator, cobra muitos e elevados 
impostos mas os serviços públicos 
são precários e ruins. E a situação 
chegou a tal ponto que o próprio go-
verno não dispõe, hoje, de informa-
ções seguras sobre a aplicação dos 
recursos públicos, salários e a quan-
tidade de funcionários. Não conse-
gue também avaliar o retorno que 
deveria garantir quanto à qualidade 
dos serviços públicos prestados à 
população.

Trata-se, em síntese, de um dos 
traços mais perversos da realidade 
brasileira, que necessita encontrar 
reforma regenerativa, começando 
com a limitação de ganhos ao limite 
constitucional. Admite-se que al-
gumas carreiras de estado, ou seja, 
de servidores públicos com maior 
responsabilidade e formação, que 
necessitam de estabilidade, devem 
ter boa remuneração mas sem pri-
vilégios ilegais ou ganhos além de 
valores que permitem vida digna. O 
País, por suas entidades de qualquer 
natureza, precisa acompanhar esta 
reforma, garantindo que seja adiada 
outra vez. *Jornalista 

(mwerkema@gmail.com)
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Prefeitura planeja retomada econômica
THIAGO GOMES

A Prefeitura de Ouro Preto reali-
zou na quarta-feira (24) uma coletiva 
de imprensa para esclarecer questões 
sobre a situação econômica do muni-
cípio. Estavam presentes na reunião o 
prefeito Angelo Oswaldo, a vice Re-
gina Braga, o secretário de fazenda 
Felipe Pinho, o secretário de governo 
Felipe Guerra, a secretária de plane-
jamento Crovymara Batalha, o se-
cretário da Casa Civil Zaqueu Astoni 
e representantes da Câmara dos Ve-
readores, o presidente Luiz Gonzaga 
(PL) e o vereador Zé do Binga (PV). 
Entre as pautas abordadas na coleti-
va, destacam-se a dívida financeira 
do município e o plano de retomada 
da economia.

De acordo com o secretário de 
Fazenda, a dívida deixada pela ges-
tão anterior ultrapassa os R$ 126 mi-
lhões, distribuída entre notas fiscais 
que não foram pagas, dívidas com 
o INSS, precatórios e empréstimos. 
Os números apresentados são refe-
rentes aos passivos encontrados pela 
gestão após assumir no dia primeiro 
de janeiro de 2021. Ainda segundo 
o secretário, o restante das dívidas 
de 2020 chegam ao valor de R$ 
33.793,839,20 em notas fiscais não 
pagas, mais R$ 5.081.724,88 acumu-
lados  dos anos anteriores. Além dis-
so, as dívidas do setor previdenciários 
junto ao INSS alcançam RS 9,37 mi-
lhões e por fim, em torno de RS 10 
milhões de débito com a PASEP.

As operações de crédito corres-
pondem a 41% do total da dívida. 
Dos empréstimos a prefeitura está pa-
gando R$ 1,8 milhões, o que corres-
ponde a R$ 90 mil por mês, o secre-
tário afirma: "A partir de novembro, a 
parcela chegará em torno de R$ 500 
mil, divididas em 108 parcelas men-
sais, ou seja, mais de 10 anos. Juros 
de R$ 4,750 milhões, além de em-
préstimos menores juntos ao BMG, 
relacionados ao antigo SEMAE e 
correspondentes a uma obra em Ca-
choeira do Campo. Já os precatórios 
giram em torno de R$ 5 milhões. Por 
fim, em outros passivos, nós ainda 
temos o judicial da CEMIG, herdado 
do Semae. Recaído para a prefeitura, 
ele está estimado em onze milhões, 
quinhentos e onze mil reais. No total, 
o valor apurado corresponde a R$ 
126.778.214,36 de passivos".

O prefeito ressaltou que o emprés-
timo realizado pela gestão passada não 
teve garantia das dívidas não pagas pe-
lo Estado: "O Estado nunca deu aval 
para empréstimo nenhum. Podem 
olhar lá no texto de empréstimo. Mui-
to menos o Governo Federal. O que 
acontece é que se a Prefeitura não pa-
gar, o Governo Federal retém do Fun-
do de Participação dos Municípios, 
que ele manda todo mês. Se nós não 
pagarmos o Banco do Brasil retém 
para o Governo Federal, a parcela que 
nós temos a receber, então esse não é 
dinheiro do município mais".

Para o prefeito, essa dívida foi 
contraída pelo gasto irresponsável 

da gestão passada, pois o dinheiro 
não foi aplicado em metas aprova-
das por leis votadas na Câmara Mu-
nicipal. Além disso, ele ressalta que 
seria inconstitucional a gestão ficar 
endividada nos últimos 180 dias do 
mandato, mas que por uma inter-
pretação da promotoria pública esse 
empréstimo foi tido como receita e 
não como dívida. “Isso será um pe-
so muito grande para a nossa gestão, 
próximo prefeito e sucessor. Três 
gestões pagarão caro por esse abuso 
cometido. O prefeito dobrou a dívida 
da prefeitura para tentar iludir a nossa 
população com a falsa promessa de 
grandes obras. O legado que ficou foi 
essa dívida pesada”.

Plano de Retomada 
da Economia

Frente aos desafios, o secretário 
de fazenda e de governo apresenta-
ram um plano de retomada da econo-
mia que consiste em 10 ações prin-
cipais são:
• Prorrogação das 3 primeiras parcelas do 
IPTU para aqueles que tiveram dificuldade 
de quitar.
• Prorrogação da cobrança do ISS do 
profissional autônomo em 2021.
• Prorrogação da cobrança das taxas 
municipais no segundo semestre de 2021, 
incluindo as de Fiscalização e Funcionamento, 
de Fiscalização Sanitária, e de Publicidade.
• Redução da alíquota do ISS por meio de 
projeto de lei enviado a Câmara Municipal.
• Implantação de um alvará eletrônico 
para redução da dificuldade de renovação e 
abertura de empresas no município.
• Ampliação da Lei de Liberdade Econô-
mica, com uma ampliação do número de 
empresas dispensadas da necessidade de 
alvará e licença de localização.
• Consultoria gratuita para pequenos e mé-
dios empresários junto ao ACEOP e SEBRAE.
• Empréstimos mais em conta para 
empreendedores junto a Caixa Econômica 
Federal e Banco do Brasil.
• Injeção de R$ 26 milhões na economia 
de Ouro Preto, com implementação de uma 
moeda local.
• Investimento em Obras Públicas, com um 
valor de aproximadamente R$ 12 milhões 
de reais.

Campanha 
visa 
cadastro de 
autônomos 
que trabalham 
com 
reciclagem

O Programa Ouro Preto 
Recicla promove a campa-
nha para cadastro de todas 
as pessoas que trabalham 
coletando materiais reciclá-
veis no Município. A iniciativa 
é da Secretaria de Meio 
Ambiente e visa ter o registro 
das pessoas autônomas que 
atuam nesta área.

O objetivo da campanha 
é ter esse cadastro para fa-
zer um diagnóstico, e a partir 
dele, dar suporte às pessoas 
para que elas possam ser 
orientadas e inseridas no 
programa, trazendo co-
nhecimento e melhorias às 
suas atividades. Busca-se 
também conscientizar sobre 
a segurança, o manuseio 
e destinação dos produtos, 
diminuindo o risco de expo-
sição e contaminação com 
esses materiais. Já para o 
meio ambiente, ações como 
essa promovem menos 
impactos negativos, quando 
esses resíduos têm destina-
ção correta.

O secretário de Meio 
Ambiente, Chiquinho de 
Assis, fala sobre a iniciativa: 
“é muito importante ter um 
diagnóstico desses catado-
res para a gente se aproxi-
mar, enquanto Secretaria de 
Meio Ambiente, buscando 
qualificação e capacitação 
dessas pessoas. Mostrar 
que, do que muitos conside-
ram lixo, ali existe a possibili-
dade de trabalho e renda”.

Para os interessados, 
o cadastro está disponível 
on-line pelo link: forms.gle/
yqXB3g5vbpV9jRb4A ou 
na Secretaria de Meio Am-
biente até o final deste mês 
de fevereiro, de 08h às 16h. 
Os documentos necessários 
são: RG, endereço e contato 
telefônico.

(31) 98489-7530

Câmara dos Vereadores 
de Ouro Preto propõe 
CPI contra a Saneouro

KARINA PERES

Na reunião da Câmara do dia (25), o vereador Júlio Gori (PSC), apre-
sentou um ofício requerendo a criação de uma Comissão Parlamentar de 
Inquérito - CPI, com o objetivo de investigar o contrato firmado entre a Sa-
neouro e a Prefeitura de Ouro Preto.

A justificativa para o pedido seria o fato de não existir contrapartidas 
financeiras para o município e a falta da prestação de um serviço de quali-
dade para os ouro-pretanos. O vereador explicou que por meio da CPI, será 
possível analisar todas as cláusulas do contrato e assim identificar o que está 
ou não sendo cumprido. “Nós queremos a formação dessa comissão para 
que possamos apurar as contrapartidas que deveriam beneficiar Ouro Preto 
[...] ela pegou tudo de mão beijada e até hoje não fez nada. São 56 páginas 
de contrato, que com uma equipe especializada, auditoria jurídica e muita 
lucidez, vamos analisar e dar uma resposta para a população”, afirmou Júlio.

Ele ainda ressaltou que caso seja provado que a Saneouro está cumprin-
do com o contrato, o pedido será para que ela readeque o trabalho realizado 
para atender a população e as especificidades de Ouro Preto. Outros verea-
dores também se manifestaram a favor da CPI, como foi o caso de Naércio 
Ferreira (Republicanos). “No contrato está previsto que a Saneouro deveria 
realizar investimentos na sede e nos distritos nos processos de captação, ar-
mazenamento e fornecimento de água, mas até o momento presente, não 
vimos a materialidade dos resultados da empresa”, afirmou Naércio.

Até a reunião, o ofício tinha seis assinaturas, sendo que são necessárias 
cinco, para aprovação. Desse modo, o Presidente da Câmara, Luiz Gonzaga 
do Morro (PL), ressaltou a importância do assunto e afirmou que o requeri-
mento será atendido. “Tudo que depender dessa casa legislativa, de amparo 
jurídico que seja para trazer a verdade para a população, vocês podem contar 
com ela”, declarou o presidente. 

Neno Vianna
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Ouça a Rádio

Ouça pela Internet  
www.sideralfm.com.br

98,7Mhz
Sempre com uma 
programação 
especial para você!

Vereadores votam projeto de 
extinção da ARSEOP

PROCLAMAS  
DE CASAMENTO

2ª Subdistrito de Registro Civil de 
Ouro Preto. Oficial: INTERINA  Ro-
berta Corrêa Vaz de Mello. R. Barão de 
Camargos 126, sala 09,  Centro, Ouro 
Preto-MG. Telefone: (31) 3350-6750 
E-mail: registrocivil2op@yahoo.com.
br.  Faz saber que pretendem casar – se: 
(se alguém souber de algum impedi-
mento, oponha-o na forma da lei). 
Ouro Preto, 25 de Fevereiro de 2021.
Edital 10673 - WANDERLEI DOS 
REIS DINIZ, solteiro, brasileira, 
Profissão Guarda Civil Municipal, na-
tural de Ouro Preto- MG, nascido em 
05/01/1977, filho de Bartolomeu Diniz 
e de Minervina Maria da Silva Diniz. 
E de JULIANA NARDY DA SILVA 
BITTENCOURT, solteira, brasileira, 
profissão Professora, filha de Abel Pe-
reira Bittencourt e de Maria de Fátima 
da Silva Bittencourt.
Edital 10674 - LUIS ARTUR SOU-
ZA OLIVEIRA, solteiro, brasileiro, 
Engenheiro Geólogo, nascido em 
04/04/1992, Belo Horizonte – MG, filho 
de Paulo César Barroso de Oliveira e de 
Maria do Rosário de Lima Souza Oli-
veira. E de GABRIELLE DE SENNA 
OLIVEIRA, solteira, brasileira, profis-
são Arquiteta e Urbanista, nascida em 
18/12/1992, natural de Formiga – MG, 
filha de Renan Anderson de Oliveira e 
de Júnia Beatriz de Senna Oliveira. Am-
bos residentes e domiciliados em Ouro 
Preto – MG. 
Edital 10675 - DIEGO LUCAS TEI-
XEIRA VIEIRA, solteira, brasileiro, 
Profissão Farmacêutico, nascido em 
17/12/1986, natural de Ponte Nova – 
MG, filho de Otacílio Vieira e Maria 
Aparecida Teixeira Vieira. E de ANA 
LETÍCIA PILZ DE CASTRO, sol-
teira, brasileira, profissão Professora, 
nascida em 20/03/1988, natural de No-
va Xavantina – MT, filha de Erton Be-
nedito de Castro e de Magali Ana Pilz 
de Castro.
Edital 10676 - FABRÍCIO LUÍS 
FREITAS E COSTA, solteiro, bra-
sileira, representante comercial, natu-
ral de Ouro Preto -MG, nascido em 
06/09/1982, filho de José do Nasci-
mento da Costa  e de Maria Aparecida 
Freitas e Costa. E de FERNANDA 
SANTOS GONÇALVES, solteira, 
brasileira, representante comercial, na-
tural de Ouro Preto - MG, nascida em 
04/01/1979, filho de Roberto César 
Gonçalves e Orzita Aparecida Santos 
Gonçalves. Ambos residentes e domici-
liados em Ouro Preto – MG.

A Rádio de Ouro Preto
Nova onda, sintonize agora

(31) 99722.5813
www.provinciafm.com.br
Ao vivo na rede!

THIAGO GOMES Durante a 15ª Reunião Ordinária da Câmara Municipal de Ouro Preto, os vereadores vota-
ram o projeto de lei nº 268/2021 de autoria do prefeito Angelo Oswaldo, que propõe o fim da 
Agência Reguladora de Serviços Públicos do Município de Ouro Preto (ARSEOP). O projeto 
foi aprovado com 10 votos favoráveis, 2 contra e 1 abstenção. Com a aprovação, o projeto será 
encaminhado para o executivo que poderá dar prosseguimento à lei.

Contrários
Entre os contrários ao projeto de lei está o vereador Luciano Barbosa (MDB) que ressaltou 

a necessidade de cobrar ainda mais o município caso a agência seja extinta. A fala do vereador 
foi marcada pelo seu posicionamento na oposição, disse: "Não vou ficar aqui debatendo porque 
acho que todo mundo já tem o voto definido, espero que se votarem a maioria aqui para extin-
guir a agência, que o governo tenha sucesso, e se o contrário, se não for extinguida, que a agência 
comece a trazer as respostas ou que continue fazendo seu trabalho”.

O segundo voto contrário foi da vereadora Lilian França (PDT). De acordo com a vereadora, 
a agência participaria da reunião da Câmara no dia 11 de março, e caso seja extinguida, não teria 
direito de ser ouvida: “Está extinguindo uma agência sem sequer dar o direito direito dela ser ou-
vida, quando ela foi criada a comunidade toda foi ouvida e foi constituída uma agência, agora vai 
ser extinta sem sequer dar o direito dela se defender”. Sempre à frente de projetos relacionados 
às pautas das mulheres, a vereadora justificou sua posição dizendo que foi testemunha de várias 
mães que procuraram a ARSEOP e foram bem atendidas, e concluiu sua fala com uma defesa 
do direito de resposta da agência e da comunidade.

Favoráveis
Alessandro Sandrinho (Republicanos) foi um dos favoráveis que se pronunciou. Ele lem-

brou que a aprovação na Câmara é só um intermédio para levar a lei ao poder executivo e que a 
decisão é uma resposta à demanda do povo. Naércio França (Republicanos) esclareceu o projeto 
de lei: “Só pra deixar bem claro, é para extinguir a agência reguladora que tem a função preconi-
zada em lei para fiscalizar o serviço de fornecimento de água e esgoto, que aí automaticamente 
está vinculada à empresa Saneouro, transporte público que não funciona, que anda amarrotado 
na época da pandemia, que é só pra inglês ver que não atende os distritos mais distantes da sede. 
Também a questão da iluminação pública”.

A questão da água e da Saneouro causou alguma discordância. Naércio acredita que a AR-
SEOP não mostrou serviço e que a população de Ouro Preto não aprova a atuação da agência. 
Em resposta, a vereadora Lilian questionou se a extinção da ARSEOP vai resolver o problema 
da água no município, e acrescentou: “Em momento nenhum eu falei que a ARSEOP é perfeita, 
falei que conheço várias mães que falaram bem da ARSEOP”. Para concluir a questão, Naércio 
afirmou que a agência não cumpriu com a responsabilidade de fiscalização, pois não aplicou 
nenhuma multa para o mal uso da água.

Ainda entre os favoráveis, o vereador Vantuir (PSDB) justificou sua posição pela falta de 
transparência da lei: “Voto com muita tranquilidade a extinção da Agência Reguladora, porque 
ela foi constituída de maneira incorreta. Na época eu falei, vamos pegar um serviço de fora pra 
começar a andar e quando já tiver sustentabilidade com dinheiro do serviço que vai ser prestado 
que era a Saneouro, constitui uma do município”. O vereador ainda se mostrou contrário à po-
sição da companheira de Câmara, dizendo que a ARSEOP não se mostrou disposta ao diálogo 
durante a atuação e portanto não deve receber direito de resposta ao projeto.

O último a se pronunciar entre os favoráveis, Julio Gori (PSC) destacou o salário inflado 
entre os cargos dos funcionários da ARSEOP. Para o verador, a agência foi criada para alocar os 
antigos agentes da Semae, e concluiu: “A maracutaia começou quando foi acabar com o Semae. 
Vamos arrumar um lugarzinho para colocar nosso braço direito, pé direito, pé esquerdo. Aí cria-
ram essa agência que não serve para coisa nenhuma”.

Abstenção
A única abstenção foi do vereador Kuruzu (PT) que justificou sua posição dizendo que não 

tem informações suficientes para votar. Ele afirmou: “Eu não quero participar de uma votação 
que eu não esteja preparado ainda para votar. Foi um dos meus primeiros requerimentos nessa 
casa convidar os diretores da agência a vir aqui. Que mal tem eles virem aqui gente? Quero ouvir 
também o que eles têm a dizer”. Uma das preocupações do vereador seria “tratar o problema da 
água em Ouro Preto com demagogia”. Ele ainda afirmou que estava tendendo a votar a favor, 
mas que a falta da fala dos diretores da agência o fez mudar de ideia.

Prefeiro Angelo Oswaldo se manifesta
No fim da manhã de quarta-feira, 24, o prefeito Angelo Oswaldo se manifestou acerca do 

assunto em coletiva de imprensa, que discutiu diversas questões. Segundo Angelo, a expressiva 
votação dos vereadores pelo fim da Agência demonstra que é entendimento consolidado o não 
cumprimento de sua função. “Agora, buscaremos uma agência regional, que atende empresas 
como o SAAE de Itabirito, para prestar o serviço que não foi prestado”.

Comunicação CMOP
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Prefeitura de Ouro Preto firma acordo com a UFOP

Reunião discute remoção de 
famílias em Antônio Pereira

valdetebraga@yahoo.com.br

A lenda dos biscoitos A lenda dos biscoitos 
da felicidadeda felicidade

AMENIDADESValdete 
Braga

Conta a lenda que, na Índia antiga, havia uma mulher que dese-
java livrar-se do marido. Ela esperava pacientemente uma oportuni-
dade para fazer isto sem levantar suspeitas, e ele nem desconfiava.

Certo dia, o marido foi convidado a realizar um trabalho em outro 
reino. O reino era distante e ele teria dias de viagem pela frente. A 
mulher viu então a sua oportunidade. Misturou um pouco de veneno 
com farinha e outros saborosos ingredientes como mel, gengibre, 
pimenta, ervas, nozes etc., fez quinhentos biscoitos, chamando-os 
de "biscoitos da felicidade" e disse ao marido:

- Você está partindo para uma longa jornada. Eu preparei qui-
nhentos "biscoitos da felicidade" para você. Assim, depois que você 
tiver saído de nossa cidade, numa terra estranha, você poderá co-
mer os biscoitos, se tiver fome.

O marido pegou os biscoitos, muito agradecido, sem saber que 
estavam envenenados, preparados para matá-lo. Logo ele estava 
fora de sua cidade, viajando por uma estrada cortada por imensa 
floresta. 

Quando a noite caiu, o homem estava na floresta, sem nenhuma 
casa por perto. Ele teria de dormir ali, e para evitar ataques dos ani-
mais, subiu em uma imensa árvore para tentar descansar um pouco. 
Esqueceu completamente dos quinhentos biscoitos da felicidade e 
deixou-os junto aos seus outros pertences, no sopé da árvore.

No meio da noite, um bando de rebeldes havia atacado a vizi-
nhança e a tesouraria do reino; pegaram muitas pedras preciosas do 
palácio, junto com um rebanho de cavalos. Quando eles passavam 
pela floresta, pararam um pouco para descansar embaixo da imen-
sa árvore, onde o mercador havia ficado. Como eles haviam fugido 
desesperadamente da perseguição da guarda do rei, estavam muito 
cansados e famintos, e vendo os biscoitos envenenados embaixo 
da árvore, pensaram apenas em satisfazer sua fome, comendo-os 
todos.

Na manhã seguinte, todos estavam mortos. O mercador desceu 
da árvore e, certificando-se de que todos estavam realmente mor-
tos, atravessou os corpos com a espada e a flecha. Pegou então as 
pedras preciosas, colocou-as nos cavalos e dirigiu-se à capital da 
cidade. Lá chegando, procurou o rei e disse:

- Eu sou seu criado do reino vizinho. A noite passada, quando eu 
estava viajando pela estrada, encontrei um bando de rebeldes vindo 
do seu reino. Lutei contra todos eles e os matei. Aqui estão todos os 
seus cavalos e as pedras preciosas da tesouraria do seu reino.

O rei enviou um grupo para investigar o que ele havia dito, e o 
grupo encontrou os ladrões mortos. Então, o rei deu ao mercador 
estrangeiro uma medalha, um grande prêmio, um pedaço de terra, 
e um alto posto em seu governo. O mercador passou a viver ali e 
nunca mais voltou à sua terra natal. 

THIAGO GOMES

Na quinta-feira (18) a Coorde-
nadoria de Defesa Civil de Ouro 
Preto (Condec) se reuniu com os 
representantes do Ministério Públi-
co e da Vale para darem início aos 
planejamentos da remoção das cer-
ca de 30 famílias que ainda perma-
necem na Zona de Autossalvamen-
to (ZAS) da mancha da barragem 
de Doutor. Uma das resoluções da 
reunião foi que as famílias serão 
entrevistadas para definir o imóvel 
para qual se mudarão.

A Vale divulgou um pronuncia-
mento oficial sobre a reunião, que 
segue na íntegra:

“A Vale informa que seguindo 
nova recomendação da empresa 
auditora do Ministério Público de 
Minas Gerais (MPMG), decidiu 
pela remoção das cerca de 30 fa-
mílias das comunidades de Antô-
nio Pereira e Vila Antônio Pereira, 
residentes na chamada poligonal da 
Zona de Autossalvamento (ZAS) 
da barragem Doutor, da mina de 
Timbopeba, em Ouro Preto (MG). 
A ação é resultado do comprometi-
mento da empresa com a segurança 
desses moradores.

As famílias serão realocadas 
sob a coordenação da Defesa Civil, 
com o apoio da Vale. Elas recebe-
rão assistência integral da empresa 
e terão participação ativa na esco-
lha de suas moradias, que serão 
entregues após reforma e limpeza. 
Os animais domésticos e de produ-
ção que não puderem ser levados 
por seus tutores, de imediato, serão 
acolhidos temporariamente em ins-
talações de fauna, sob os cuidados 
de profissionais e especialistas, en-
tre biólogos, veterinários e auxilia-
res capacitados.

A operação cumprirá todos os 
protocolos de saúde e segurança 
recomendados diante do quadro 
de pandemia da Covid-19. Cabe 
ressaltar que não houve alteração 
nas condições de segurança da bar-
ragem Doutor. A estrutura, que per-
manece em nível 2 de emergência, 
é monitorada 24 horas por dia pelo 

Centro de Monitoramento Técnico 
(CGM) da Vale.

A Vale reforça que todas as suas 
barragens são monitoradas perma-
nentemente por dois modernos 
Centros de Monitoramento Geo-
técnicos (CMG) em Minas Gerais, 
além de inspeções em campo, ma-
nutenções, monitoramento por ra-
dares, estações robóticas, câmeras 
de vídeo com inteligência artificial 
e por instrumentos, como piezô-
metros manuais e automatizados, 
drones de inspeção, radar satelital e 
geofones (sensores para medir on-
das sísmicas)”.

Resposta negativa de 
representantes dos moradores

A reunião aconteceu sem par-
ticipação de representantes da Co-
missão de Atingidos por Barragens 
de Antônio Pereira, houve uma 
solicitação para participar, mas foi 
negada. Frente a isso, as mulheres 
que estão na liderança da comissão 
alegaram dificuldades em obter 
informações acerca das famílias 
removidas e indignação com a 
participação negada. O direito à re-
moção dessas famílias da ZAS foi 
conquistado após uma mobilização 
dessas mulheres que, junto à comu-
nidade de Antônio Pereira, pararam 
a MG-129 em protesto contra a 
Vale.

As lideranças acreditam que em 
função dessa conquista, deveriam 

participar e manterem-se inteiradas 
de tudo que aconteceu na reunião, 
para evitar fluxo de informações 
equivocadas e também mediar o 
contato com essas famílias.

Ana Carla Cota, membro da 
Comissão de Atingidos, ressal-
ta a importância da transparência 
no processo e afirma: “Exigimos 
transparência no processo. Exigi-
mos que todos os acordos sejam 
fechados com participação de re-
presentantes da Comunidade de 
Antônio Pereira. Exigimos que seja 
cumprido o acordado e Compro-
misso firmado entre o prefeito e a 
Vale de remoção de todas as famí-
lias que ainda residem na ZAS da 
Barragem do Doutor. Exigimos 
que nenhuma reunião para tratar 
de assuntos relacionados aos Atin-
gidos aconteça a portas fechadas. 
Exigimos a publicação da lista das 
famílias que serão removidas nesta 
etapa. Exigimos cronograma para 
apresentar para a comunidade de 
todo o processo de remoção”.

Ela lembra que o compromisso 
firmado entre a Comissão dos Atin-
gidos, a Vale e o Prefeito é para a 
remoção de famílias que estão na 
ZAS em risco e vulneráveis. São 
famílias remanescentes da Vila Sa-
marco e de Antônio Pereira. O di-
reito foi reconquistado após os ma-
nifestantes convencerem o prefeito 
Angelo Oswaldo de intermediar 
um acordo com a Vale.

O secretário de Governo, Feli-
pe Guerra, se reuniu na quinta-fei-
ra (18) com o Pró-Reitor de Ex-
tensão da Universidade Federal de 
Ouro Preto, professor Dr. Marcos 
Knupp, para discutir um acordo de 
integração entre os universitários 
e a cidade. A reunião foi marcada 
pela ideia de “Somar forças para 
fazer mais para a comunidade de 
Ouro Preto”.

O convênio prevê que os es-
tudantes da UFOP terão que des-
tinar pelo menos 10% da carga 
horária de seus respectivos cursos 
em atividades de extensão que 
beneficiam a comunidade, essas 
atividades serão pré-requisito para 
a conclusão do curso. O professor 
explica que as práticas de extensão 
são serviços que a instituição ofe-
rece para a comunidade que está 
inserida, geralmente em ações re-
lacionadas aos cursos específicos 
dos estudantes que participam.

Felipe Guerra ressaltou a 
importância da colaboração da 
Universidade com a Prefeitura, 
destacando que as atividades de 
extensão são fundamentais para a 

troca de saberes e integração dos 
estudantes com a cidade. Além 
disso, é uma ferramenta eficaz 
para a inserção dos moradores da 
cidade no ambiente universitário. 

THIAGO GOMES O acordo prioriza ações extensio-
nistas que aconteçam em comuni-
dades mais vulneráveis da cidade, 
para beneficiar justamente aqueles 
que mais precisam de amparo do 

poder público.
O prefeito Angelo Oswal-

do realçou o caráter bilateral do 
acordo, que beneficia tanto a po-
pulação, contribuindo para a qua-
lidade de vida, quanto para a vida 
acadêmica. Para ele, as ações ex-
tensionistas permitem que o estu-
dante tenha a oportunidade de um 
aprendizado prático-teórico, com 
participação no desenvolvimento 
cultural, responsabilidade social e 
cidadania.

O secretário da Casa Civil, 
Zaqueu Astoni, informou que uma 
Carta de Intenção com os detalhes 
do acordo está sendo elaborada e 
que deve ser assinada pelos repre-
sentantes da UFOP e da Prefeitura 
em breve.

(31) 98489-7530



O LIBERAL Ed.1427 - SExta-fEira, 26 dE fEvErEiro/2021

www.jornaloliberal.net
6OURO PRETO

Vale realizará teste de 
sirenes das barragens 
localizadas em 
Antônio Pereira

89,3 FM Ouro Preto

Av. JK,16-4º andar, Ed. Higia - Bauxita/Ouro Preto

Acompanhe o Jornal da 
Real, de segunda a sexta 
na 90,1. Música, notícia 

e promoção na sua 
melhor programação!

THIAGO GOMES

Obras na Escola Professor Washington Andrade, 
na Serra dos Cardosos, continuam atrasadas

As reformas da Escola Municipal Professor Washing-
ton Andrade, localizada no subdistrito de Serra dos Cardo-
sos, continuam paralisadas. O vereador Mercinho (MDB), 
durante Reunião Ordinária da Câmara Municipal de Ouro 
Preto, cobrou esclarecimentos sobre o andamento das obras 
e afirmou que já havia entrado com uma indicação para o 
prosseguimento das obras no governo passado, mas que não 
houve resultados.

Uma funcionária da Secretaria da Educação que preferiu 
não se identificar afirmou que houve uma licitação no final 
do ano passado e que a empresa vencedora foi a Inovar, mas 
que as obras continuam devagar e os pais dos alunos só pre-
tendem retornar com as crianças para a escola de Ouro Preto 
quando a reforma for finalizada.

A Escola foi desativada há 14 anos para reforma, com a 
promessa de retornar às atividades quando concluídas, mas 
até hoje isso não aconteceu. Com a escola desativada, gran-
de parte das crianças de Serra dos Cardosos está estudando 
em uma escola em Manja Léguas, que apesar de localizada 
perto do distrito, pertence ao município de Piranga.

O vereador Alessandro Sandrinho (Republicanos) bus-
cou respostas junto a Secretaria de Obras, que o informou 
que o motivo para a paralisação das obras seriam irregulari-
dades encontradas no antigo projeto. Ele afirmou ainda que 
as obras serão retomadas, mas de forma adequada e acres-
centou: "Por que a obra está parada? Porque fizeram uma 
obra maldosa, eleitoreira, nos últimos dias de campanha. 
Fizeram uma covardia com o povo da Serra. Aquilo não se 
faz com crianças".

A escola foi desativada ainda no segundo governo An-
gelo Oswaldo, em 2006, na época, Júlio Pimenta era o Se-
cretário de Obras. Em 2018 foi realizada uma Tribuna Livre 
na Câmara Municipal para discutir a questão da reforma, 
que naquela ocasião já estava atrasada há 12 anos. Uma das 
sugestões, levantada pela moradora Joseneia Barbosa, foi a 
realização das obras pela população local, com a prefeitura 
apenas disponibilizando o material. Além disso, os mora-
dores ressaltaram que a estrutura da escola não estava tão 
precária e que continuava recebendo alguns eventos, como 
eleições e aulas de zumba.

A Vale anunciou que realizará testes do sistema sonoro 
das barragens Doutor, Timbopeba e Natividade no sábado 
(27) às 10 horas da manhã. Todo o procedimento nas estru-
turas, localizadas próximas à Mina Timbopeba, em Antô-
nio Pereira, será acompanhando pela Defesa Civil de Ouro 
Preto. A medida preventiva tem como objetivo verificar o 
funcionamento dos equipamentos que compõem o sistema 
e não irá interferir com as atividades dos moradores.

Em média, o teste dura 10 minutos e as pessoas que 
moram mais próximas às barragens poderão ouvir o to-
que das sirenes acompanhada da mensagem de segurança: 
"Atenção! Este é um teste de sirene do sistema de emer-
gência. Dentro de instantes, a sirene será acionada apenas 
para teste".

Ainda de acordo com o informativo da Vale, as bar-
ragens não tiveram alterações do nível de segurança e as 
estruturas são monitoradas 24h por dia, com inspeções 
também diárias. O teste será realizada em 8 sirenes e have-
rá um pare e siga na rodovia e outros pontos de acesso. O 
comissionamento das sirenes acontecerá nos meses de fe-
vereiro e março com previsão para que se torne rotineiro a 
partir de abril, ocorrendo no primeiro sábado de cada mês, 
conforme definido pelas Defesas Civis de Mariana, Ouro 
Preto e Estadual.

Serão instalados alguns pontos de filmagem durante as 
realizações dos testes e durante os meses iniciais os agen-
tes técnicos realizarão uma panfletagem para orientação da 
comunidade.

Reitora é reconduzida 
ao cargo na UFOP

O Diário Oficial da União, 
em edição extra de quinta-feira, 
18/02, publicou a recondução da 
professora Cláudia Aparecida 
Marliére ao cargo de reitora da 
Universidade Federal de Ouro 
Preto (UFOP). O decreto foi 
assinado pelo presidente da 
República, Jair Bolsonaro. Ela 
disse estar "muito feliz com a 
nomeação e consciente de que, 
neste momento, os desafios 

A professora Claudia Marliére, junto com 
o professor Hermínio Nalini, era a primeira 
colocada na lista tríplice enviada ao MEC

serão ainda maiores". E afirmou "que está preparada 
para esta nova jornada". Com o decreto, a reitora será 
reconduzida ao cargo para um mandato de quatro 
anos. A cerimônia de recondução da professora Cláu-
dia no Ministério da Educação ainda será marcada. 
Já a recondução do vice-reitor Hermínio Nalini Junior 
ocorrerá em cerimônia interna, também em data a ser 
definida, pois segue um rito próprio.

Consulta - A chapa composta por Cláudia e Her-
mínio saiu vencedora na pesquisa paritária realizada 
ano passado. Esse resultado foi referendado pelo 
Conselho Universitário, colocando-a no primeiro lugar 
da lista tríplice enviada ao Ministério da Educação.

THIAGO GOMES
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Ouro Preto terá, a partir 
de abril, a “Semana 
Municipal do Jovem no 
Mercado de Trabalho”

Moradora denuncia lote abandonado 
em Cachoeira do Campo

No dia 04 de Feve-
reiro de 2021, foi san-
cionada pelo prefeito 
Angelo Oswaldo, a lei 
1.205, que institui no 
município de Ouro Pre-
to a “Semana Municipal 
do Jovem no Mercado 
de Trabalho” - projeto 
do Vereador Renato Zo-
roastro. A semana será 
dedicada aos jovens e 
vai contar com noções 
de empreendedorismo, 
elaboração de currículo, 
palestras sobre profis-
sões e muito mais.

THIAGO GOMES

Uma moradora do bairro São 
José, em Cachoeira do Campo, 
está enfrentando problemas devi-
do a um lote abandonado ao lado 
de sua casa. Ela afirma que o lote, 
localizado na Rua Bela Vista, está 
sem manutenção há, pelo menos 
1 ano e que, por causa disso, está 
atraindo vários animais e insetos.

Ela relata que já quase foi pica-
da por uma cobra na saída do lote e 
acrescenta: "Aí a gente pede para a 
mulher para capinar e limpar, pelo 
menos de 3 em 3 meses. Ela não 
vem. Você liga para ela e não dá 
confiança, não vem, não aparece, 
não dá satisfação". A moradora, 
que destaca o perigo que o lote 
representa para as crianças da rua, 
já tentou reclamar em veículos de 
comunicação e com a Secretaria 
do Meio Ambiente, mas não teve 
resultados.

O lote fica entre duas casas e 
aparenta estar abandonado. Ainda 
de acordo com a moradora, a pro-
prietária já teria prometido diver-
sas vezes a limpeza do lote, mas 
nunca efetivamente a realizou. Ela 
conta: "A gente liga pra lá e ela fi-
ca enrolando, uma hora fala que tá 
chovendo e não pode limpar, que 
não sei o que. E por aí vai. Já tem 
um ano que ela roçou o lote, mas 
se ela viesse de vez em quando, 
não ficaria tão desastroso quanto 
está".

O dever de fiscalização de 
lotes vagos é da prefeitura, mas a 
legislação de limpeza urbana (Lei 
10.534/2012) e o Código de Edifi-
cações (Lei 9.725/2009) preveem 
que "a manutenção do lote vago 
limpo, cercado, roçado e com pas-
seio é obrigação do proprietário". 
Caso seja descumprida, o muni-
cípio deve notificar o proprietário 
para que a limpeza seja realizada 
em até 15 dias, passível de multa 

caso não seja atendido. A lei tam-
bém estipula que o proprietário 
deve providenciar o fechamento 
do lote em até 30 dias após o no-
tificado, também sob risco de pe-
nalidade. 

As penalidades para o não 
cumprimento da limpeza podem 
chegar a R$ 2.247,62, no caso 
de notificação para fechamento 
a multa é menor, em torno de R$ 
883,01.

Sobre a iniciativa, o vereador disse: “É com muito orgulho que, em 
nosso primeiro mês de mandato, criamos propostas e iniciativas direcio-
nadas para a juventude de nossa cidade. Todos nós sabemos que um dos 
maiores desafios do nosso município é oportunizar ao jovem o ingresso 
ao mercado de trabalho. Buscando atalhos para esse caminho desafiador 
rumo ao primeiro emprego, criamos a Semana Municipal do Jovem no 
Mercado de Trabalho. O objetivo é incluir no calendário municipal uma 
semana inteira onde os jovens possam assistir a palestras, realizar cur-
sos rápidos, ter orientações sobre o primeiro emprego, visitar mostras de 
profissões, tirar sua carteira de trabalho, aprender noções de empreende-
dorismo, realizar testes vocacionais e receber auxílio para elaboração de 
currículo”.

No dia 24 de abril é comemorado o dia Internacional do Jovem Traba-
lhador. A data foi instituída para gerar conscientização sobre a importância 
da oferta de trabalho seguro, qualificado e agregador para a juventude. 
“Escolhemos essa data simbolicamente, com o objetivo de ressaltar a im-
portância dos jovens na iniciação ao mercado de trabalho, além de romper 
preconceitos sobre a contratação de pessoas sem experiência.”



O LIBERAL Ed.1427 - SExta-fEira, 26 dE fEvErEiro/2021

www.jornaloliberal.net
8MARIANA

Encontro online do Programa de Educação 
Tutorial da UFOP é invadido por “fakes”

Raissa Alvarenga

KARINA PERES

Na última sexta-feira (19) um evento online organizado 
pelo Programa de Educação Tutorial (PET) da Universidade 
Federal de Ouro Preto em conjunto com o Centro de Exten-
são e Cultura de Mariana, foi invadido.

O PET divulgou em um uma rede social que pessoas não 
identificadas tomaram o controle da sala virtual e projeta-
ram diversas imagens e áudios que não diziam respeito ao 
tema da reunião. O encontro era aberto e estava programado 
para ocorrer às 17h, por meio de uma plataforma online de 
comunicação. Izabela Aminadabe faz parte da comissão de 
articulação do programa e explicou que um dos autores do 
ataque chegou a conversar com um professor tutor durante a 
reunião. “Ele chegou a conversar e fazer piada com um dos 
mediadores da mesa. Ele tinha voz de adolescente, parecia 
ter uns 12, 13 anos. Porém, não podemos afirmar porque não 
sabemos até que ponto as pessoas conseguem mudar a voz 
usando algum tipo de programa”, informou Izabela.

Ela explicou que em seguida, outras pessoas entraram na 
sala e tomaram o controle da reunião. “Foram várias pessoas 
entrando e de repente eu não conseguia ter mais controle so-
bre a sala, porque era eu quem estava no controle de permitir 
quem entrava ou não. Mas depois não consegui mais, pare-
cia que era ele quem estava comandando”, afirmou.

Devido ao ataque, os encontros que tinham como obje-
tivo aproximar a universidade e a comunidade de Mariana, 
tiveram que ser limitados apenas para estudantes da UFOP. 
Porém, ainda assim houve outra tentativa de ataque. “Na 
reunião desta terça-feira (23) um usuário tentou novamente 
atacar o encontro, mas como o nome de identificação dele 
não fazia sentido, nós desconfiamos e não permitimos a par-
ticipação dele”, concluiu Izabela.

Os autores do ataque utilizaram nomes e e-mails falsos, 
sendo que não foi possível identificá-los.

Outro ataque semelhante na região
Recentemente, aconteceu um ataque semelhante com o 

coletivo “Maria das Minas em luta”, composto por mulheres 
e grupos feministas de Ouro Preto, Mariana e região. No dia 
6 de fevereiro, a sala online na qual elas faziam uma reunião 
foi invadida. As participantes foram atacadas com gestos e 
palavras obscenas. Aparentemente, o ataque teve motiva-
ções políticas.

“Neste momento em que vivemos um país ainda mais 
polarizado, nós mulheres de luta e dos coletivos feministas 
seguiremos ainda mais reforçando as lutas populares e a mo-
bilização social das mulheres trabalhadoras. Nosso calendá-
rio de reuniões para construção do 8 de Março seguirá ainda 
mais potente e convidamos vocês a se juntarem a nós…” 
declarou o coletivo.

Executivo de Mariana 
já realiza ações após 
estragos ocasionados 
pelas chuvas

Devido às tempestades deste 
final de semana, a Prefeitura de 
Mariana, por meio do Departamen-
to da Defesa Civil realizaram uma 
reunião, com várias secretarias do 
executivo municipal onde puderam 
alinhar as frentes de trabalho que já 
estão acontecendo. Todos os pontos 
atingidos foram levantados e ações 
já acontecem nos locais. O objetivo 
é minimizar a situação, bem como 
dar o apoio às famílias que estão 
desabrigadas.

As equipes já se encontram em 
pontos críticos que foram afetados, 
como na Travessa Monsenhor Ra-
fael Coelho e no distrito de Bandei-
rantes, onde a Defesa Civil e Se-
cretaria de Obras já estão fazendo 
a análise dos danos causados pelas 
fortes chuvas.

A Secretaria de Desenvolvi-
mento Social e Cidadania está fa-

zendo o levantamento e dando total 
suporte para as famílias que estão 
desabrigadas e perderam seus bens 
pessoais. O poder executivo está 
fazendo a retirada dessas famílias e 
levando para locais seguros.

A Defesa Civil recomenda 
que, em caso de tempestades com 
ventos fortes e raios, as pessoas 
busquem locais seguros, longe de 
árvores, placas e postes de energia. 
Também devem ficar distantes de 
janelas, bem como desligar os apa-
relhos eletrônicos.

Em caso de qualquer ocorrên-
cia, ligue para 199 ou 153 e procure 
um lugar seguro.

Para acompanhar os trabalhos 
e ações da Prefeitura de Mariana, 
acesse www.mariana.mg.gov.br e 
os canais do Telegram, Instagram 
e Twitter e confira nossas atualiza-
ções durante o dia.

Casa de Apoio é inaugurada em Mariana
Dando continuidade às ações 

voltadas à valorização do sistema de 
saúde do município, foi inaugurada 
em Mariana, na quinta-feira, 18, a 
Casa de Apoio “José Jarbas Ramos”, 
localizada no bairro Rosário e que irá 
atender aos moradores dos distritos e 
subdistritos. O espaço funcionará 24 
horas por dia e oferecerá amparo e 
suporte aos pacientes das nossas co-
munidades.

A unidade, que possui a capaci-
dade, a princípio, de 28 leitos, poden-
do ser estendido até 34, fornece toda 
a estrutura necessária para os usuá-
rios que irão pernoitar no município. 
A Casa de Apoio oferecerá até quatro 
refeições diárias, além de disponibi-
lizar um veículo exclusivo com sete 
lugares para ficar à disposição dos 
pacientes, realizando toda a logística 
dos deslocamentos.

No evento, além da participação 
de moradores da localidade e do po-
der público, os familiares e amigos 
do Senhor José Jarbas Ramos (in 
memoriam) estavam no local e des-
creveram tamanha honra e emoção 
ao presenciar a homenagem. “É um 
passo importante para atender todos 
aqueles que mais precisam. Os mu-
nícipes necessitam desse apoio e eu 
fico muito honrado de ter o nome do 
meu saudoso pai, o vereador José 
Jarbas Ramos, nessa casa”, afirmou o 
ex-vereador e filho do homenageado, 
José Jarbas Ramos Filho, conhecido 
também como “Zezé de Nego”.

Homenageado 
José Jarbas Ramos, popularmen-

te conhecido como “Seu Nego”, nas-
ceu em Mariana em 1948 e esteve à 
frente do legislativo por cinco man-
datos, ocupando também a cadeira da 
presidência da Câmara. Era represen-
tante da comunidade de Cachoeira do 
Brumado, distrito de Mariana, onde 
morou e viveu até os seus 64 anos. 
Após o seu falecimento, recebeu inú-
meras homenagens em sua memória, 
dentre elas, o nome da sala onde se 
encontram expostas as fotografias 
dos ex-presidentes, no prédio do le-
gislativo marianense.

Maria G. Meireles

Maria G. Meireles

Maria G. Meireles
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Mariana têm mais 9.000 famílias 
incluídas no Cadastro Único

Verba do Carnaval de 
Mariana poderá ser 
usada em Projeto de Lei 
de incentivo à cultura

KARINA PERES

Em entrevista à Rádio Real 
concedida no dia (18) o prefeito in-
terino de Mariana, Juliano Duarte, 
anunciou que será enviado à Câma-
ra da cidade um projeto de lei que 
visa fornecer aos músicos e artistas 
de Mariana um valor mensal du-
rante a pandemia.

Segundo o prefeito, esse recur-
so será pago com a verba que seria 
utilizada na realização do Carna-
val e gira em de 1 milhão de reais. 
“Estamos criando uma Lei Aldir 
Blanc Municipal, ela vai estabele-

cer o valor onde todos os músicos, 
artistas, profissionais da classe ar-
tística, artesanatos e dança, poderão 
se inscrever e terão um recurso que 
poderá ser utilizado durante a pan-
demia”, afirmou Juliano.

Ele também explicou que a lei 
terá a validade de três meses nos 
quais serão pagos o valor de mil 
reais mensais aos artistas inscritos. 
O prefeito declarou que essa foi 
uma maneira que o poder público 
encontrou de ajudar os artistas e 
fomentar a cultura em meio às di-
ficuldades criadas pela pandemia. 

Reestruturação do SESI
Durante a entrevista, Juliano 

Duarte também informou que tem 
planos de reativar o Cine Teatro 
SESI, que está fechado desde 2018. 
Segundo o prefeito, o SESI foi de-
volvido à prefeitura e no momento 
está sendo avaliada a possibilidade 
de reativá-lo. “Estamos estudando 
essa reativação, de modo que ele 
possa ser passado para uma enti-
dade fora a prefeitura, que fará a 
administração e gerenciamento 
do SESI para que ele volte a ser 
utilizado pelas pessoas”, afirmou 
o prefeito. Todas as medidas estão 
sendo projetadas junto à Secretaria 
de Cultura de Mariana.

A Prefeitura de Mariana, por 
meio da Secretaria de Desenvol-
vimento Social e Cidadania pos-
sibilitou a inclusão de mais de 
9000 famílias no Cadastro Único 
do município. Todos elas terão o 
direito de serem inclusas nos pro-
gramas sociais a nível municipal e 
nacional.

O CadÚnico identifica e ga-
rante o direito do recebimento dos 
benefícios dos programas como 
Bolsa Família, Tarifa Social de 
Energia Elétrica, Carteira do Idoso 

para viagens interestaduais, ID Jo-
vem, Desconto na Contribuição do 
INSS para donas de casa, Isenção 
de taxas de concursos públicos e 
ENEM.

Quem pode se inscrever: Fa-
mílias com renda mensal de até 
meio salário mínimo por pessoa 
ou até três salários mínimos. As 
famílias que possuem renda men-
sal total maior que três salários mí-
nimos, podem se inscrever desde 
que o cadastro esteja vinculado a 
algum programa social estadual 

ou municipal. Pessoas que vivem 
em situação de rua também podem 
realizar a inscrição.

Para se inscrever, a família 
deve procurar o setor do Cadastro 
Único e Programa Bolsa Família 
e levar os documentos originais 
de todas as pessoas que compõem 
o grupo familiar. As pessoas que 
desejam saber se possuem inscri-
ção no Cad Único podem acessar 
o link: meucadunico.cidadania.
gov.br/meu_cadunico/ e realizar a 
consulta.

Prefeitura de Mariana intensifica ações 
de combate à dengue no município

Diante do resultado alarmante do último LIRA (Levantamento Índice Rápido), que apontou para o alto risco de sur-
to de Dengue, a Secretaria de Saúde de Mariana irá intensificar as ações de combate ao Aedes aegypti. Iniciaram-se na 
segunda (15) ações de intensificação de combate ao mosquito transmissor da Dengue, Zika e Chikungunya. O principal 
objetivo da ação é diminuir os potenciais criadouros e evitar a infestação pelo mosquito, e, consequentemente a proliferação 
das doenças transmitidas pelo vetor. Mariana registrou um índice de infestação da dengue com média de 4,8%, ou seja, 
a cada 100 casas vistoriadas, aproximadamente cinco registraram criadouros com larvas do inseto. Este índice é maior 
do que o preconizado pelo Ministério da Saúde como satisfatório, cuja recomendação é menor que 1%. Segundo dados 
da Subsecretaria de Vigilância e Promoção à Saúde, a maiorias das larvas do mosquito foram encontradas em resíduos 
domésticos, como latas, cascas de ovos, garrafas, e outros. Por este motivo, é importante ressaltar que é extremamente 
necessário garantir a limpeza das casas e a união entre os órgãos públicos e população para eliminar o foco do mosquito. A 
Secretaria de Saúde prevê a contratação emergencial de novos agentes para ampliação das ações de combate à dengue, co-
mo os mutirões de limpeza em todos os bairros da cidade, remoção dos possíveis criadouros do Aedes aegypti e o bloqueio 
vetorial, com eliminação dos focos, tratamento larvário e borrifação. Importante salientar ainda que todos os Agentes de 
Combate a Endemias já foram vacinados contra a covid-19 e entrarão nas casas seguindo todos os protocolos de segurança 
para evitar qualquer risco. Além dos novos agentes, a conscientização da população será fundamental para o combate ao 
vetor da dengue. A Secretaria de Saúde reforça ainda que o Departamento de Zoonoses realiza atendimento de denúncias 
feitas pelos moradores, através do número (31) 3558-2319, ou presencialmente, na sede da Subsecretaria de Vigilância em 
Saúde, localizada na Rua Dinamarca, 37 – Fonte da Saudade.
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Aviso de Julgamento da Proposta e 
Habilitação – O SAAE de Itabirito torna 
público que realizou abertura da Proposta 
e Habilitação do Processo Licitatório 
nº. 014/2021, na modalidade de Pregão 
Presencial nº004/2021 S.R.P.nº002/2021. 
Objeto: Registro de preços para futura e 
eventual contratação de empresa especia-
lizada para a prestação de serviços de re-
composição asfáltica (fornecimento, trans-
porte e aplicação) de C.B.U.Q. (Concreto 
Betuminoso Usinado a Quente) faixa “C” 
do DNIT – Departamento Nacional de In-
fraestrutura de Transporte, para pavimen-
tação de valas ou buracos provenientes de 
serviços executados pelo SAAE na Sede e/
ou Distritos do município de Itabirito-MG, 
conforme especificações do anexo I, do 
edital. Empresa Vencedora e Habilitada: 
3T Logística E Equipamentos Ltda. valor 
total: R$1.215.000,00 (Hum milhão du-
zentos e quinze mil reais), Itabirito/MG, 
19/02/2021 – Rogério Eduardo de Olivei-
ra, Diretor Presidente do SAAE.
O Serviço Autônomo de Saneamen-
to Básico – SAAE – Torna público o 
Extrato da Ata nº002/2021 - Registro 
de Preço 002/2021 - Processo Licita-
tório nº014/2021 – Pregão Presencial 
nº004/2021 – Objeto Registro de Preços 
para futura e eventual contratação de em-
presa especializada para a prestação de ser-
viços de recomposição asfáltica (forneci-
mento, transporte e aplicação) de C.B.U.Q. 
(Concreto Betuminoso Usinado a Quente) 
faixa “C” do DNIT – Departamento Na-
cional de Infraestrutura de Transporte, 
para pavimentação de valas ou buracos 
provenientes de serviços executados pelo 
SAAE na Sede e/ou Distritos do município 
de Itabirito-MG, conforme especificações 
do anexo I, do edital. Conforme Relação 
da empresa vencedora: 3T Logística E 
Equipamentos Ltda.,  para o item listado 
na ata de registro de preços nº 002/2021, 
perfazendo estes itens e este pregão Pre-
sencial um valor total de R$1.215.000,00 
(Hum milhão duzentos e quinze mil reais). 
A íntegra da ata encontra-se disponível no 
Departamento de Licitações, Compras e 
Contratos. Homologação e Ratificação: 
19/02/2021 – Rogério Eduardo de Olivei-
ra, Diretor Presidente do SAAE.
Extrato do Contrato de Serviço de 
Recomposição Asfáltica C.B.U.Q. Re-
ferência: Pregão Presencial nº004/2021, 
S.R.P. nº002/2021, nos termos da Lei nº 
8.666/93, com suas posteriores alterações. 
Contratante: Serviço Autônomo de Sanea-
mento Básico do Município de Itabirito 
- MG. Contratada 3T Logística E Equipa-
mentos Ltda. Objeto: prestação de serviços 
de recomposição asfáltica (fornecimento, 
transporte e aplicação) de C.B.U.Q. (Con-
creto Betuminoso Usinado a Quente) faixa 
“C” do DNIT – Departamento Nacional 
de Infraestrutura de Transporte, para pavi-
mentação de valas ou buracos provenien-
tes de serviços executados pelo SAAE 
na Sede e/ou Distritos do município de 
Itabirito-MG. Valor da tonelada: R$450,00 
(Quatrocentos e cinquenta reais), perfazen-
do um valor total de R$330.750,00 (Tre-
zentos e trinta mil setecentos e cinquenta 
reais), num total de 735 (setecentos e trinta 
e cinco) toneladas Forma de pagamento: 
10 (dez) dias após a emissão e conferência 
da Nota Fiscal. Dotações Orçamentária: 
Sistema De Água 17  512  1701  4001  33  
90  39  00  Fonte 200, Sistema de Esgoto 
17  512  1702  4002  33  90  39  00, Sistema 
de Drenagem 17  512  1704  4004  33  90  
39  00  Fonte 200 e Sistema de Distrito 17  
511  1705  4031  33  90  39  00  Fonte 200 
Permanecem inalteradas as demais cláusu-
las e condições do contrato original. Data 
da assinatura do Contrato: 22/02/2021. 
Rogério Eduardo de Oliveira, Diretor Pre-
sidente do SAAE.
Extrato do 6º Termo Aditivo do Contrato 
de Prestação de Serviço. Referência: Cre-
denciamento nº001/2018, nos termos da 
Lei nº 8.666/93, com suas posteriores alte-
rações. Contratante: Serviço Autônomo de 
Saneamento Básico do Município de Itabi-
rito - MG. Contratada: Banco do Brasil S/A. 
Objeto: Prestação de serviço de Recebimen-
to de Contas de Consumo de Água e Esgoto 
e outras tarifas devidas ao SAAE. Valor por 
guia: de R$1,71 (um real e setenta e um cen-
tavos) referente ao recebimento de 24.822 
(Vinte e quatro mil oitocentos e vinte e dois) 
contas. Valor Total Aditado: R$42.445,62 
(Quarenta e dois mil quatrocentos e quaren-
ta e cinco reais e sessenta e dois centavos). 
Forma de pagamento: conforme contrato. 
Vigência: Fica aditado por mais 10 (dez) 
mês, até 31/12/2021. Dotação Orçamen-
tária: 17.512.170140013390.39.00 Per-
manecem inalteradas as demais cláusulas 
e condições do contrato original. Data da 
assinatura do Termo Aditivo: 22/02/2021. 
Rogério Eduardo de Oliveira, Diretor Pre-
sidente do SAAE.
Aviso de Julgamento da Proposta e 
Habilitação – O SAAE de Itabirito torna 

público que realizou abertura da Proposta 
e Habilitação do Processo Licitatório 
nº012/2021, na modalidade de Pregão 
Presencial nº002/2021 Objeto: contra-
tação de Pessoa Jurídica para prestação 
de serviços em medicina do trabalho, de 
modo a elaborar, implantar e coordenar o 
Programa de Controle Médico de Saúde 
Ocupacional – PCMSO – NR 7, com reali-
zação de Consultas Médicas Admissionais, 
Periódicas, Mudanças de Função, Demis-
sionais, retorno ao trabalho e perícias Mé-
dicas. Conforme especificações do anexo 
I do edital. O SAAE – Serviço Autônomo 
de Saneamento Básico, tem no seu quadro 
de servidores até a presente data, o número 
de 187 (cento e oitenta e sete) servidores, 
sendo todos os cargos deverão constar no 
PCMSO – Programa de Controle Médico 
e Saúde Ocupacional, com seus respecti-
vos exames, de acordo com descrição do 
PPRA – Programa de Prevenção de Riscos 
Ambientais. Existe previsão de realização 
de Concurso Público, Conforme especifi-
cações do anexo I do edital. Contratado, 
Vencedor e Habilitada: Clínica Médica 
Ariane Sociedade Simples Ltda. perfazen-
do este Pregão Presencial um valor total de 
R$51.600,00 (Cinquenta e um mil e seis-
centos Reais); Itabirito/MG, 23/02/2021 
– Rogério Eduardo de Oliveira, Diretor 
Presidente do SAAE.
Extrato de contrato de consulta médi-
ca – Medico do Trabalho. Referência: 
Pregão Presencial nº002/2021 nos ter-
mos da Lei nº 8.666/93, com suas pos-
teriores alterações. Contratante: Serviço 
Autônomo de Saneamento Básico de Ita-
birito-MG. Contratado: Clínica Médica 
Ariane Sociedade Simples Ltda. Objeto: 
Contratação de Pessoa Física ou Jurídica 
para prestação de serviços em medicina 
do trabalho, de modo a elaborar, implan-
tar e coordenar o Programa de Controle 
Médico de Saúde Ocupacional – PCM-
SO – NR 7, com realização de Consultas 
Médicas Admissionais, Periódicas, Mu-
danças de Função, Demissionais, retorno 
ao trabalho e perícias Médicas. Conforme 
especificações do anexo I do edital. Va-
lor Global: de R$51.600,00 (Cinquenta 
e um mil e seiscentos Reais). Forma de 
pagamento: em 10 (dez) dias corridos, 
após atestada a execução dos serviços, 
emissão e aceite da Nota Fiscal. Vigência: 
Até 31/12/2021. Dotação Orçamentá-
ria: Dotação Orçamentária 17 512 1.711  
4.030 3390.39.00 – Data da assinatura do 
contrato: 23/02/2021. Rogério Eduardo de 
Oliveira, Diretor Presidente do SAAE.
Aviso de Julgamento da Proposta e 
Habilitação – O SAAE de Itabirito torna 
público que realizou abertura da Proposta 
e Habilitação do Processo Licitatório 
nº013/2021, na modalidade Pregão Pre-
sencial nº003/2021 Objeto: Para contrata-
ção de empresa para realização de exames 
ambulatoriais de admissão, demissão, pe-
riódicos e mudança de cargo para os servi-
dores do SAAE, observando as particulari-
dades dos cargos e funções, bem como dos 
respectivos riscos descritos no programa 
de controle médico de saúde ocupacional 
– PCMSO, conforme especificações do 
anexo I, do edital. Empresas vencedoras 
e habilitadas: Clínica Médica Ariane So-
ciedade Simples Ltda., Laboratório Souza 
Assunção Ltda. e Medlar Serviços Mé-
dicos Ltda perfazendo este processo um 
valor total de R$54.672,75 (Cinquenta e 
quatro mil seiscentos e setenta e dois reais 
e setenta e cinco centavos), Itabirito / MG, 
24/02/2021 – Rogério Eduardo de Olivei-
ra, Diretor Presidente do SAAE.
Extrato de contrato de realização de 
exames admissionais e periódicos. Re-
ferência: Pregão Presencial nº003/2021 
nos termos da Lei nº 8.666/93, com suas 
posteriores alterações. Contratante: Ser-
viço Autônomo de Saneamento Básico 
de Itabirito-MG. Contratado: Clínica 
Médica Ariane Sociedade Simples Ltda., 
Laboratório Souza Assunção Ltda. e Me-
dlar Serviços Médicos Ltda. Objeto: Para 
contratação de empresa para realização 
de exames ambulatoriais de admissão, 
demissão, periódicos e mudança de cargo 
para os servidores do SAAE, observando 
as particularidades dos cargos e funções, 
bem como dos respectivos riscos descritos 
no programa de controle médico de saúde 
ocupacional – PCMSO, conforme especifi-
cações do anexo I, do edital. Valor Global: 
de R$54.672,75 (Cinquenta e quatro mil 
seiscentos e setenta e dois reais e setenta 
e cinco centavos). Forma de pagamento: 
em 10 (dez) dias corridos, após atestada a 
execução dos serviços, emissão e aceite da 
Nota Fiscal. Vigência: Até 31/12/2021. Do-
tação Orçamentária: Garantia da Política de 
Recursos Humano do SAAE. 17 122 1708 
4.012 33.90.39.00. – Data da assinatura do 
contrato: 24/02/2021. – Rogério Eduardo de 
Oliveira, Diretor Presidente do SAAE.
Pregão Presencial – 007/2021 - Encon-
tra-se aberto na sede do Serviço Autôno-
mo de Saneamento Básico de Itabirito à 
Rua Rio Branco, nº 99 em Itabirito - MG, 
o Processo Licitatório n°021/2021, na 
Modalidade de Pregão Presencial nº 
007/2021. Objeto: Aquisição de inversores 
de frequência a serem utilizados no sistema 

Atendendo por agendamento e entregas
98742.2990

elétrico que fazem parte do funcionamento 
do sistema de abastecimento de água do 
Serviço Autônomo de Saneamento Básico 
de Itabirito - MG, conforme especificações 
do anexo I, do Edital, no dia 12/03/2021 às 
09h00min, na sala de reuniões do SAAE, 
situado à Rua Rio Branco, nº99 – Centro, 
em Itabirito - MG – CEP:35.450-000  – Site 
www.saaeita.mg.gov.br. E-mail: compras@
saaeita.mg.gov.br.
Pregão Presencial – 008/2021 – S.R.P. 
003/2021. Encontra-se aberto na sede do 
Serviço Autônomo de Saneamento Básico 
de Itabirito à Rua Rio Branco, nº 99 em 
Itabirito - MG, o Processo Licitatório n° 
022/2021, na Modalidade de Pregão Pre-
sencial nº008/2021, S.R.P. nº003/2021 
- Objeto: Registro de preços para futura 
e eventual contratação de pessoa jurídica 
especializada no fornecimento e serviço de 
bombeamento de concreto usinado, a fim 
de atender as demandas do SAAE - Ser-
viço Autônomo de Saneamento Básico de 
Itabirito-MG, conforme especificações do 
anexo I, do edital, no dia 15/03/2021 às 
09h00min, na sala de reuniões do SAAE, 
situado à Rua Rio Branco, nº. 99 – Centro, 
em Itabirito - MG – CEP: 35.450-000  – 
Site www.saaeita.mg.gov.br. E-mail: com-
pras@saaeita.mg.gov.br.
Edital de Tomada de Preços nº001/2021 
– Processo Licitatório nº023/2021. O 
Serviço Autônomo de Saneamento Bási-
co de Itabirito – MG torna público o edi-
tal do Processo Licitatório nº023/2021, 
na modalidade de Tomada de Preços 
nº001/2021; que fará realizar, em sua sede 
à Rua Rio Branco, nº99 – Bairro Centro – 
Itabirito – MG, CEP 35.450-081, Telefax: 
(31) 3562-4102; na sala de Compras e Li-
citações, Objeto: Contratação de empresa 
especializada em prestação de serviços de 
obras de drenagem urbana para o Serviço 
Autônomo de Saneamento Básico de Ita-
birito-MG, conforme especificações do 
Anexo I do Edital: Proj. Const. Ampl. Obr. 
Infraest. Manejo Águas Pluviais Sede Ur-
bana. 17 512 1704 3004 44.90.51.00. Pra-
zo e horário para efetuar o cadastramento 
e habilitação nos moldes do artigo 22 §2º: 
até o dia 16/03/2021. Prazo e horário para 
recebimento dos envelopes de proposta 
comercial e o certificado de cadastramen-
to: até dia 19/03/2021 até às 08:30 horas. 
Data e Horário de Início da Sessão: dia 
19/03/2021 às 09:00 horas. O edital poderá 
ser retirado pelo Site www.saaeita.mg.gov.
br, no Setor de Compras; E-mail: com-
pras@saaeita.mg.gov.br. Comissão Per-
manente de Licitação – Rogério Eduardo 
de Oliveira - Diretor Presidente do SAAE.
AVISO DE ERRATA - O SAAE – Ser-
viço Autônomo de Saneamento Básico 
no Município de Itabirito através de seu 
Presidente de Licitação e do pregoeiro co-
munica aos interessados que fica alterada 
a redação e data de abertura do processo 
para 16/03/2021 as 09:00hs na sede do 
SAAE, do Pregão Presencial  nº005/2021 
Processo Licitatório nº018/2021 Objeto: 
Contratação de empresa especializada em 
prestação de serviços de locação de veícu-
los do tipo caminhonete Pick Up, a serem 
utilizados na logística de prestação do 
SAAE - Serviço Autônomo de Saneamen-
to Básico – SAAE de Itabirito-MG, con-
forme especificações do anexo I, do edital. 
Outras informações pelo telefone 31 3562 
- 4100 ou pelo E-mail: compras@saaeita.
mg.gov.br; ou pelo Site: www.saaeita.
mg.gov.br. 01/10/2020. Rogério Eduardo 
de Oliveira, Diretor Presidente do SAAE. 
Aviso Convocação do 3º colocado. Refe-
rência: Processo Licitatório nº105/2020, na 
modalidade Pregão Presencial nº073/2020.  
O SAAE de Itabirito/MG através da Pre-
goeira torna público que em face da Des-
classificação da primeira colocada, e da re-
cusa da 2° colocada, no Pregão em epígrafe, 
Convoca a licitante remanescente na ordem 
de classificação, Alejandro Tecnologia da 
Informação Ltda.-EPP, classificada em 
terceiro lugar, para manifestar interesse 
à assinatura do Contrato e apresentar pro-
posta de preços e documentos habilitatórios 
atualizados para assinar contrato cujo objeto 
é contratação de empresa especializada em 
tecnologia da informação para implantação 
e locação de um sistema web de informação 
geográfica para atender aos setores: Técnico 
Operacional, Comercial e Administrativo 
do SAAE de Itabirito/MG, conforme espe-
cificações do anexo I do edital. 19/02/2021. 
Rogério Eduardo de Oliveira, Diretor Presi-
dente do SAAE.
Aviso de Julgamento da Proposta e 
Habilitação – O SAAE de Itabirito torna 
público que realizou abertura da Propos-
ta e Habilitação do Processo Licitatório 
nº105/2020, na modalidade de Pregão Pre-
sencial nº073/2020. Objeto: contratação de 
empresa especializada em tecnologia da 
informação para implantação e locação de 
um sistema web de informação geográfica 
para atender aos setores: Técnico Operacio-
nal, Comercial e Administrativo do SAAE 
de Itabirito/MG, conforme especificações 
do anexo I do edital. O Pregoeiro e sua 
Comissão de Apoio decidiram por licitação 
Fracassada, Itabirito / MG, 24/02/2021 – 
Rogério Eduardo de Oliveira, Diretor Pre-
sidente do SAAE.

THIAGO GOMES

Professores rejeitam 
decreto de volta as 
atividades presenciais

Assunto foi discutido durante reunião da Câmara 
desta segunda, 23

A Prefeitura de Itabi-
rito determinou na quarta-
-feira (17) através do de-
creto nº 13704, o retorno 
do trabalho presencial dos 
servidores da Secretaria 
Municipal de Educação 
que atuem no âmbito da 
Rede Pública Municipal 
de Ensino. Em função da 
pandemia do coronavírus, 
os servidores estão em re-
gime de trabalho remoto. 
O decreto considera que a 
rede municipal já iniciaria 
o ano letivo no dia 08 de 
março, mediante atividades pedagógicas não presenciais. A decisão acompanha as análises do Estado de 
Minas Gerais sobre a possibilidade do retorno das aulas em outros formatos, além de considerar que os 
ambientes escolares devem estar organizados e estruturados para atender às novas demandas.

Assim, o artigo 2º do decreto institui que os professores e demais servidores, incluindo estagiários, 
deverão cumprir a carga horária integral de forma presencial, em seus respectivos estabelecimentos de 
ensino. O decreto prevê a possibilidade de profissionais cujo Serviços Especializados em Engenharia de 
Segurança e em Medicina do Trabalho (SESMT) não recomendarem o retorno darem continuação ao 
trabalho remoto, desde que comprovem estar exercendo suas atividades. Os servidores que continuarem 
no sistema de trabalho remoto deveriam responder de forma imediata a todas as requisições efetuadas pela 
chefia e atender os chamados de alunos, além de ministrar aulas no horário estabelecido de seu trabalho. O 
decreto foi assinado pelo prefeito Orlando Caldeira e entrou em vigor na data de publicação.

Professores protestam  contra a decisão
Em resposta ao decreto, os professores da rede pública de Itabirito elaboraram um manifesto deman-

dando o retorno às aulas presenciais apenas após a vacinação. O documento ressalta a dificuldade de tra-
balhar em regime remoto e os danos que a pandemia do covid-19 causou à educação brasileira, mas que 
apesar da situação difícil, o trabalho foi realizado da melhor forma possível.

"Os blocos pedagógicos foram o caminho adotado na busca da continuidade das atividades escolares, 
respeitando o distanciamento social necessário nesse momento. É preciso mencionar que esse trabalho foi 
muito mais difícil do que o realizado de maneira presencial, com o qual todos nós estávamos habituados" 
informa o manifesto. "Os professores, a direção escolar, as supervisoras e a Secretaria de Educação traba-
lharam no sentido de realizar a continuidade das atividades escolares no município de Itabirito no ano de 
2020". Os professores ainda lembram que apesar da vacina já existir, apenas 3% da população foi vacinada, 
sendo estes os profissionais de linha de frente do grupo de risco. Para os profissionais que não atuam na 
área da educação, ainda não há previsão para a vacinação e portanto, as atividades devem continuar no 
regime remoto. Com a ameaça do vírus ainda iminente, os professores afirmam: "Mesmo com tantas 
questões a Prefeitura Municipal de Itabirito inicia a volta dos profissionais da educação para março de 2021 
e precisamos deixar registrado que somos inteiramente contrários a essa posição. A educação de Itabirito 
nunca parou, ela apenas se reinventou!".

O retorno às atividades presenciais seriam, a princípio, apenas para os professores e servidores, sem a 
presença dos alunos, para que pudessem realizar planejamentos e cumprir a carga horária dentro da escola. 
No entanto, o professor Breno Matias afirma que a medida não se justifica, e acrescenta: "Por que a gente 
vai voltar a cumprir uma carga horária, expor os professores que já estavam cumprindo a carga horária em 
casa, para cumprir carga horária na escola pra fazer planejamento?" Para o professor, a medida resultaria 
em aglomeração indevida, sem motivo que justifique. Além disso, os professores não teriam condições 
estruturais de fazer os planejamentos dentro da escola, o que faria com que a carga horária fosse estendida 
também para dentro de casa. Breno entende que a educação é uma atividade essencial e que a situação de 
aulas a distância não é ideal, mas completa que "não adianta resolver a situação de não estar tendo aulas 
presenciais expondo as pessoas pra dizer que a educação em Itabirito voltou primeiro, nós não estamos 
competindo pelo primeiro lugar, nós queremos a vacina".

Durante a Reunião Ordinária da Câmara Municipal de Itabirito da segunda-feira (23) alguns vereado-
res se posicionaram acerca do assunto. Entre eles, o vereador Pastor Anderson (MDB) informou que levou 
a reivindicação ao prefeito e que este o assegurou que assim que as vacinas estiverem disponíveis para o 
município, os professores serão prioridade. De acordo com o vereador, o prefeito afirmou que as aulas 

voltarão remotamente e que "se as 
vacinas não chegarem, ninguém vai 
voltar a trabalhar sem os protocolos 
seguidos pelo Ministério da Saúde". 
Pelas redes sociais, entretanto, o 
pastor foi duramente criticado pelos 
professores que acompanhavam a 
reunião online, acusado de desco-
nhecer o teor do decreto, já que seu 
posicionamento conflitava com o 
conteúdo do documento.

Fazendo coro à demanda dos 
professores, o vereador Dr. Edson 
se colocou à disposição dos líderes 
do movimento dos professores pa-
ra se reunirem com a Secretária de 
Educação, para que todos os profis-
sionais da educação tenham segu-
rança para retornar às atividades. Já 
o vereador Fábio Fonseca se pron-
tificou a ler a carta dos professores 
e questionou "como o professor vai 
retornar à escola sem a vacinação?" 

Por fim, o vereador Max Fortes 
lembrou que Itabirito é uma das ci-
dades mais afetadas pelo Covid-19 
em Minas, e que em menos de 2 
meses dobrou o número de casos e 
de falecimentos. Em conclusão ele 
afirma que não faz sentido a volta 
às atividades neste momento e que 
a prioridade é preservar vidas, con-
ciliando a saúde com as atividades.
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Prefeitura de Itabirito recebe visita 
de cortesia de incentivador cultural
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NOTAS 
DA PEDRA

Elson 
Cruz

Leo presidente: O Legislativo municipal através do seu presidente 
Leandro Silva Marques (Leo do Social) encaminhou pedido mos-
trando a preocupação da edilidade e do povo de Itabirito com re-
lação aos funcionários da Usina Queiroz Júnior, que há 30 anos 

aguardam uma decisão judicial. A indignação do ilustre presidente soma-se a de inúme-
ras lideranças de toda região. O clamor por justiça está no ar, principalmente sabendo 
que existem imóveis valiosos a serem leiloados para quitar o débito trabalhista.
Deputado: Alencar da Silveira assume a presidência administrativa do América Mi-
neiro que este ano representa Minas na série A. À ele nossa admiração e regozijo pela 
investidura do cargo e votos de sucesso nesta nobre missão.
União: Reúne seus associados neste domingo para referendar a chapa de Marcelo dos 
Santos Sobrinho (Bicão) em sua reeleição. Ao seu lado, como vice, o dinâmico unionis-
ta Olímpio Caldeira.
Perda: Faleceu no último dia 21 o maestro, músico, professor e compositor Jorge Sen-
ra, deixando muitos ensinamentos e grandes lições de vida além da eterna saudade de 
amigos e familiares. A Corporação Musical Santa Cecília e a Banda 12 de Outubro, 
de Conselheiro Lafaiete, estão de luto. Toda sociedade itabiritense chora a perda deste 
grande homem.
Famosos: Comemorando mais um aniversário no último dia 14, ao lado da esposa Ira-
cema, filhos e netos, foi o destacado itabiritense Geraldo Magela de Souza e Silva, o 
popular Lalado. Goleiro do time do União num passado recente, ele integrou também 
grandes equipes do futebol profissional. Como vereador deixou sua marca, dentre ou-
tras, como presidente do legislativo independente do executivo no ano de 1984. Exem-
plar pai de família e personalidade de grandes amizades, Lalado recebeu mensagens de 
carinho e admiração.
Por onde anda? Márcia Marins do trailer Ponto de Encontro. Sempre dedicada e 
profissional de destaque na área comercial, também atua com produtos artesanais e é 
referência como liderança que engradece nosso município. Márcia Marins é gente de 
expressão na região dos Inconfidentes.
Para refletir: Aos amigos os favores, aos inimigos a lei. (Nicolau Maquiavel)

Casório a vista: 
No próximo dia 
20 de março 
acontece a ce-
rimônia do en-
lace matrimo-
nial de Raquel 
e Benevam. 
Ela é filha dos 
pastores Edna 
e Roberto. Ele 
é natural de 
Aporé, Goiás. 
Amigos e fami-
liares comemo-
ram o evento 
em alto estilo.

Cheia de charme: Quem 
completou 14 anos no úl-
timo dia 17 foi a graciosa 

Ana Luíza, filha de An-
dreia e Bené Sacramento. 
Ela é neta de Milena Mota 

e do saudoso Edilson 
Alves de Brito. Foi dia de 
mensagens, flores e abra-
ços de carinho a esta ta-
lentosa jovem. Parabéns!

R. Dr. Eurico Rodrigues, 721 - Praia/IR. Dr. Eurico Rodrigues, 721 - Praia/ITABIRITOTABIRITO

98827-507398827-5073

(31)(31) 3561-0508  3561-0508 
3561-35843561-3584

98979-435498979-4354

“Marcelo Inacarato Agricultura LTDA – ME, por 
determinação do Conselho Municipal de Desenvolvi-
mento Sustentável e Melhoria do Ambiente – CODE-
MA, torna público que solicitou, através do Processo 
n°12503/2020, Licença Ambiental Prévia e de Instala-
ção, para a atividade sob o código E-04-01-4 – Lotea-
mento do solo urbano, exceto distritos industriais e si-
milares, localizado na R. Gentil Peixoto do Carmo, no 
Bairro Botas, em Itabirito/MG.”

A Prefeitura de Itabirito recebeu 
nessa terça-feira, dia 23 de feverei-
ro, visita de cortesia do engenheiro 
e incentivador cultural Celso Dias 
Filho, acionista diretor da empresa 
Flapa. Acompanhado do prefeito 
Orlando Caldeira; da secretária de 
Patrimônio Cultural e Turismo, 
Júnia Melillo; e do procurador jurí-
dico contencioso do município, Dr. 
Alexandre Sampaio, o empresário 
visitou importantes espaços da es-
trutura administrativa e cultural de 
Itabirito.

"Estamos aqui com o objetivo 
de contribuir para o desenvolvi-
mento e para a viabilização dos 
potenciais de Itabirito. Já fizemos 
um projeto super interessante, em 
conjunto com a Prefeitura e com 
o Senai. Agora, em razão da pan-
demia, estamos avaliando como 
faremos neste ano. Itabirito tem 
um potencial cultural enorme que 
estava adormecido", destaca Celso 

Dias Filho.
Da Praça da Julifest 

à Secretaria de Cultura
A comitiva percorreu espaços 

como a Praça dos Inconfidentes, 
palco da tradicional Julifest; Cine 
Teatro Liz Bastos; Casa de Cultura 
Maestro Dungas; e o novo Centro 
Administrativo da Prefeitura, futura 
sede do Atelier de Artes Integradas. 
A visita foi encerrada no ato simbó-
lico de inauguração do recém-res-
taurado Casarão de Paulo Josafá, 
nova sede da Secretaria de Patri-
mônio Cultural e Turismo. 

"Itabirito tem grande potencial 
em segmentos como cultura, tu-
rismo, esportes, negócios. Temos 
trabalhado em busca de parcerias e 
de apoio exatamente para que pos-
samos viabilizar grandes projetos 
nessas áreas em prol da população 
e do desenvolvimento de nossa ci-
dade", garante o prefeito Orlando 
Caldeira.
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Para ouro-pretanos, “trezentões” e “da roça” como dizem alguns 
dos primeiros, às contas de luz e de telefone, soma-se agora a de 
água, de longa data distribuída de graça à população, assim como 
da natureza aos filhos de Deus. Ainda taxa e não uma conta, é um 
treinamento, pré-aviso, alerta, ou seja o que queiram quanto ao que 
deverá ser, quando ela vier de fato, de acordo com o medido pelo 
hidrômetro, apelidado “relogim” pela própria concessionária, num 
arremedo ao linguajar mineiro. Embora mais farta, evidência de-
nunciada por contínuos rompimentos (não deveria ser previamente 
substituída a tubulação?) a água continua extremamente suja, im-
própria pra consumo imediato, ou seja, direto da torneira, antes da 
decantação em reservatório de razoável capacidade. Mas, embora 
também importante, o lero-lero acima é ponte para alerta ou adver-
tência com relação à caixa plástica, que contém o dito “relogim”. A 
tampa, do mesmo material, extremamente frágil, já apresenta unida-
des quebradas, não se sabendo a causa, mas é fato suficiente para 
se temerem futuros acidentes com sérios ferimentos, em quem tiver 
um pé engolido por uma dessas caixas. Poderá não haver vazamen-
to na tubulação pública, mas certo é que poderá haver, e sério, na 
tubulação corpórea do infeliz indivíduo.

Antes que vaze Antes que vaze 
sangue, um alerta!sangue, um alerta!

Memória e conservação: 
Secretaria de Patrimônio Cultural 
e Turismo é transferida para o 
centro histórico de Itabirito

Incentivando a educação pa-
trimonial e a aproximação da po-
pulação com o centro histórico de 
Itabirito, a Secretaria de Patrimônio 
Cultural e Turismo deu novos ares 
ao Casarão de Paulo Josafá. Res-
significado e restaurado, o espaço 
agora abriga as diretorias de Cul-
tura, Turismo, Eventos e Extensão 
das Artes da pasta.

Um ato simbólico de inaugura-
ção foi realizado na terça-feira, dia 
23 de fevereiro, quando o espaço 
foi abençoado pelo padre Miguel 
Ângelo Fiorillo. 

"Além de ser um incentivo 
cultural para a cidade, a concreti-
zação dessa restauração faz com 
que a população enxergue o nosso 
passado e tenha visão da história e 
da memória da cidade”, destacou o 
prefeito Orlando Caldeira durante o 
ato simbólico.

Restauração e 
memória cultural

A transferência para o casarão 
localizado na histórica Rua do Ro-
sário, importante via do setor urba-
no nos séculos XVIII e XIX, acon-
teceu no último dia 15 de fevereiro.

Entre os reflexos positivos es-
tão a economia de gastos com alu-
guel, medida adotada pela gestão 
para reduzir os custos da adminis-
tração municipal, e a preservação 
da memória cultural e da identidade 
histórica de Itabirito. 

“A restauração dessa casa re-
presenta não só o valor que damos 
ao nosso patrimônio, mas também 
o nosso foco na preservação da his-
tória para as próximas gerações e é 
um marco do Circuito Cultural que 
pretendemos implementar”, afir-
mou Júnia Melillo.

Parceria com o Instituto 
Yara Tupynambá

Para atingir condições seguras 
e acessíveis de uso, o espaço passou 
por extenso processo de revitaliza-
ção, iniciado em 2019, em parceria 
com o conceituado Instituto Yara 
Tupinambá. O restauro valorizou 
a estética e a arquitetura original 
do casarão, com construção inicial 
atribuída ao século XVIII.

Associada à recuperação, o ins-
tituto realizou curso de qualificação 
profissional, preparando os alunos 
para inserção no mercado de traba-
lho e promovendo a aprendizagem 
nas áreas da conservação e restau-
ração arquitetônica.


